



## Mon village bouge

*Réseau des villages pilotes pour une mobilité sobre  
dans le bassin de Bourg-en-Bresse*

*Texte soumis au Conseil de développement*

Les associations autosBus et Bourg Nature Environnement (BNE) sont représentées au Conseil de développement de la CA3B et participent au Groupe de travail sur l'urgence climatique. Elles envisagent de lancer une initiative intitulée 'Mon village bouge : dix villages pilotes pour une mobilité sobre'.

Cette initiative prend son origine dans les travaux du Conseil de développement sur l'urgence climatique. Plus précisément, elle concrétise la seconde proposition du rapport 'Mobilité et urgence climatique', à savoir : « amener des villages pilotes à accompagner des changements de mobilité au sein de leur population ».

Une première proposition s'est déjà concrétisée à l'automne dernier sous la forme de l'action pilote 'Covoiturons d'urgence'. Cette action a permis à dix entreprises du territoire de s'engager en faveur du covoiturage et du télétravail pour leurs 7 000 salariés. Elle a été un succès et elle est en cours de reprise par la CA3B.

Dans les dix villages pilotes, il s'agira d'amener les habitants à essayer des alternatives à la voiture en solo. Chaque village lancera ou renforcera ses propres actions visant par exemple à : venir à l'école à pied ou à vélo, utiliser les transports publics, trouver des covoitureurs, grouper les conduites et les courses, prêter et emprunter des voitures, etc. Dans chaque village, la municipalité désignera un élu référent pour la mobilité et plusieurs citoyens (ambassadeurs de mobilité) joueront le rôle de pionniers et d'accompagnateurs des nouvelles mobilités. Élus référents et ambassadeurs de mobilité participeront à des rencontres inter-village périodiques. Cette façon de travailler s'inspire de ce qui a bien fonctionné avec les dix entreprises.

La période électorale est mise à profit pour sonder les futurs ambassadeurs de mobilité et les candidats briguant les mandats municipaux. Début février, il y avait déjà des intentions de participer dans quatre villages et des contacts dans six autres. Ce démarrage rapide laisse espérer un succès.

Le projet débutera à l'issue des élections si le succès se confirme. Mon Village Bouge sera présenté à la nouvelle équipe de la CA3B après son installation. La liste des dix villages pilotes sera finalisée et une première rencontre inter-village se tiendra au printemps.

Les associations autosBus et BNE proposent que le Conseil de développement parraine 'Mon Village bouge' et suive ses avancées comme il l'a déjà fait pour 'Covoiturons d'urgence'.

---

Contacts :

[www.autosbus.fr](http://www.autosbus.fr)  
[www.bne01.fr](http://www.bne01.fr)

[contact@autosbus.fr](mailto:contact@autosbus.fr)  
[bourg-en-bresse@fub.fr](mailto:bourg-en-bresse@fub.fr)

## Proposition soumise au vote du Conseil de développement

Le Conseil développement exprime son soutien à l'initiative 'Mon village bouge', portée par les associations autoBus et Bourg Nature Environnement. Il autorise les deux associations à faire état de ce soutien. Les associations rappellent que cette initiative est dans la droite ligne des précédents travaux du Conseil sur l'urgence climatique. Elles s'engagent à rendre compte régulièrement de l'avancement du projet et à demander au Conseil des avis sur son évolution. Elles ne feront pas appel aux ressources humaines ou financières dont dispose le Conseil.